

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 6 pesetas
Extranjero y Ultramar... 40

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

AÑO V.—NÚM. 1.451

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

Jueves 25 de Marzo de 1897

EL NOTICIERO SEVILLANO
Es el periódico de mayor circulación de Andalucía

TARIFA, 8

Por circunstancias especiales líquida la casa SIMON MARCO cuantas existencias tiene de muebles en su almacén.

TARIFA, 8

ENTRADA LIBRE

EXPOSICION SUSILLO

Acordada la venta de todas las obras de arte del malogrado escultor D. Antonio Susillo, se abre una Exposición en su estudio, Alameda de Hércules, núm. 42, desde el jueves 25 del actual mes de Marzo.

Las horas de Exposición serán diariamente de una a cuatro de la tarde y se celebrarán subastas a las mismas horas los lunes y viernes de cada semana.

EDICION DE LA MAÑANA

“El Noticiero,” Y EL PÚBLICO

Hablemos de nosotros. Quien, agradador constante de todos los Segismundos, rinde culto ferviente al más puro de los altruismos y lo convierte en religión y en dogma, bien puede alguna vez dejar resquicio por donde escapen los sentimientos más hondos y los ideales más amorosamente acariciados.

Cuatro años cúmplense hoy que vio por primera vez la luz pública EL NOTICIERO SEVILLANO.

Vivimos con los anhelos de un gran proyecto, con los alientos de una acogida cariñosa, con las esperanzas de un resultado próspero. Y no podemos quejarnos.

Empresa con más calor emprendida, no es posible hallarla, como tampoco posible encontrar es, empresa con más entusiasmo recibida.

Prometimos hacer un periódico a la moderna (que serán periódicos muy malos, pero son los periódicos que el público quiere) engendrado al calor de la información palpante, del hecho saliente, del interés indudable; prometimos ser un órgano de publicidad imparcial e independiente; prometimos defender los intereses de Sevilla y de esta hermosa región; prometimos ser y vivir del público y para el público, y a él consagramos nuestros trabajos, procurando que en su beneficio redundaran las mercedes recibidas; los intereses sevillanos con el tesón que ellos son mercederos, los defendimos, huyendo con santo horror de campañas ruidosas, que á veces las impulsan móviles bastardos; todos los políticos excelentes como personas, reverenciadísimo como caballeros, pésimos nos parecen cuando tiran de programa y asen de panacea, para curar radicalmente (según dicen) los males constitucionales, unos, de circunstancias, otros, que afligen a este país tan desdichado. No creemos abscondir, ante en ninguno de la multitud que forma la variadísima gama de la paleta política; órgano de la opinión, representando del público ambicioso ser y no de reflejamos cuanto importarle podía en todos los órdenes de la vida moderna, co a la extensión e importancia de la primera hoja periodística.

Y de este programa, antes cumplido que forjado, era el que cumplía a los deseos del público, pruebando el creciente desarrollo de EL NOTICIERO, su tirada siempre en aumento y su circulación por ningún otro periódico superada en Andalucía. Y por si esto no bastase, también denunciamos las radicales transformaciones que desde la aparición de EL NOTICIERO han sufrido muchos periódicos sevillanos, los mismos que respectivamente nos trataban cuando, según hemos seguido hasta aquí, emprendimos el camino sin curarnos del vecino.

Llegamos a la meta de nuestras aspiraciones; cuanto soñamos hace cuatro años, al aparecer el primer número de EL NOTICIERO SEVILLANO, son hoy realidades palpables. Con esto podríamos contentarnos. No lo haremos así. Nos dió el público lo necesario y con cuanto su longanimidad nos dió de correspondidos; nos dá hoy lo superfluo y en la misma medida hemos de satisfacerle.

Coincidiendo con el cuarto aniversario de fundación de EL NOTICIERO estrena una magnífica fundición tipográfica hecha en los talleres de Neufville de Barcelona. Hemos procurado que los caracteres sean de gran luz (como se dice en términos tipográficos) para que la lectura hágase cómoda y fácil, pero huyendo de la letra de gran tamaño que á pretexto de comodidad, quita muchas líneas de original con perjuicio de los intereses del lector.

No terminaremos aquí. Sin previo anuncio hemos hecho esta mejora; que supone considerable desembolso, y así podremos en práctica otras que hagan de EL NOTICIERO uno de los periódicos más importantes de España.

Quien pudo lo más no es mucho, que considero lo menos, si cuenta, como hasta aquí nosotros, con el favor del público bien clara y evidentemente manifestado.

Para el nuestro agradecimiento, y siempre adelante.

ATENEO

Conferencia del Sr. Gonzalez y Garcia de Meneses

Anoche á las ocho y media, como habíamos anunciado, continuó el docto ingeniero D. Antonio Gonzalez y Garcia de Meneses, el curso breve que acerca de electricidad viene explicando en el culto centro de la calle Sierpes.

El tema de esta cuarta lección era Unidades eléctricas.

Empezó el conferenciante exponiendo que sería muy breve en esta noche y pasó á determinar las condiciones de la energía eléctrica, apreciándola en su verdadero valor. Con este objeto estudió las tres dimensiones de los fenómenos físicos, espacio, tiempo y masa y las unidades absolutas en que estas se subdividen, demostrando en el encajado con evidentes pruebas algebraicas sus asertos.

Estudia la fuerza electro motriz y la resistencia en los conductores segun la potencia de corriente que puedan soportar.

Hace consideraciones sobre que la energía es proporcional á la resistencia y á la intensidad de la corriente, demostrando que el trabajo eléctrico es igual que el trabajo de un fluido y que la cantidad de masa que se mueve es igual al espacio que recorre.

Estudia la capacidad, comparándola con la presión del gas, demostrando las proporciones que existen entre la capacidad y la presión.

Explica lo que debe entenderse por polo magnético, basándose en las leyes de Newton.

Define las unidades eléctricas de cantidad.—Coulomb; de intensidad.—Ampere; de potencial.—Wolte; de resistencia.—Ohm; de capacidad.—Fard; de trabajo.—Youb; y de energía.—Wat; estudiando la relación que existe entre ellas.

Pasa despues á definir la diferencia que hay entre los conductores de hierro y de cobre, poniendo como ejemplo la resistencia del alambre de hierro, que necesita cien metros con cuatro milímetros de grueso para marcar un Coulomb, mientras que el conductor de cobre no necesita más que cuarenta y ocho metros por un centímetro de grueso, para marcar la misma unidad.

Aprecia la relación que existe entre el kilogramo y cada una de las unidades antes mencionadas en que se subdivide el fluido eléctrico.

Termina comparando las unidades de trabajo y de fuerza con el kilogramo y determinando la fórmula del Youb.

Al terminar fué muy aplaudido.

De bellum hepaticæ

Van cumpliéndose las profecías. Polavieja torna. Primo de Rivera se dispone á sustituirle. La hepatitis, hepatitis ó hepatitis (la enfermedad no está bien definida) que el primero aqueja, ha llegado á su período agudo, motivando el trueque de residencia de Parafaque á Manila, donde una junta médica ha visto y fallado en consonancia con lo fallado, quizás sin la precedencia de la vista, más de un mes há, en la Huerta y tertulias adyacentes.

Menester será tomar enseñanza de los hechos y someter al sucesor á asesores, porque tantos pueden ser de Polavieja á un minucioso conocimiento pericial utilizando los rayos X á fin de adquirir la certeza de que sus vísceras actúan y funcionan con toda normalidad. No basta, ni basta puede, que Primo de Rivera, Borrero y los que más adelante irán á Filipinas, estén en la plenitud de sus funciones intelectuales, hay que cerciorarse de también están en la plenitud de su funcionamiento fisiológico, para que al menos tengamos el consuelo de que si enferman allá, de aquí salieron buenos y frescos y eroides.

Y mientras haya buques que vayan y vengan, ya pueden los generales que gustan respirar las brisas refrigerantes (2) del mar Rojo hacer viajes redondos. Aquellas severas prescripciones de las viejas ordenanzas que in dilo tempore regían íntegra y ampliamente con satisfacción y orgullo de los gobernados por sus preceptos sabios, claros y categóricos, pertenecen á la historia. Cuanto más altas son las gerarquías, imponen mayores abnegaciones y sufrimientos y responsabilidades. Los austeros varones que las ordenanzas redactaron, desconocían seguramente la existencia de las dolencias hepáticas. Existieron caudillos que perláticos y hemiplégicos, tan faltos de vítores físicos como ahitos de bizzaria y denuedo, se hacían llevar á los sitios de combate para dirigir las batallas y con su presencia multiplicar el valor de los soldados.

En Trafalgar, un marino insigne al cual un balazo llevó una pierna, hizose meter en un barril de harina para contener la hemorragia y alargar en servicio de España una vida que se le huía por momentos. Al presente lo estilamos de otro modo, y los ejemplos apuntados son muy excelentes para declamados cuando se quiere hacer gala de sabrosa y amena erudición. Las nostalgias de Vichy ó de Panticosa van teniendo una influencia irrefutable. Las responsabilidades del mando, los deberes del cargo que se desempeña, los compromisos que imponen los entorchados y la faja, nada son ante una hepatitis manifiesta. Los médicos la declaran, y con un visto bueno suyo hay suficiente para retornar á Madrid á intervenir en un género de guerras que, sin proporcionar derrotas sensibles, roditan frecuentes y tangibles provechos.

Hay que hablar sin tapujos. De carne y hueso como los generales son los soldados, los oficiales, los jefes; y lo que para éstos es imposible, debe ser más imposible para aquellos. Si un teniente ó un comandante padece del hígado, del pecho, de la cabeza, no le bastará un certificado del facultativo

que le visite para dejar su batallón y embarcarse; si enfermado se agrava, le aguardan el hospital y la sepultura; si la enfermedad no llega á la muerte pero le agobia é inutiliza para sus obligaciones, lo menos que le ocurrirá será obtener el retiro por inútil. Y de los soldados, no hablemos. Aptos y robustos, su porvenir militar es limitado. Anémicos y extenuados, la licencia absoluta los habilita para morirse de hambre pidiendo limosna.

¿Polavieja vuelve ó le haced volver? En el primer caso, su vuelta sienta un funesto precedente. En el segundo caso, el precedente merece acerbos calificativos. Si vuelve, no debiera volver hasta realizar la misión que le llevó á Filipinas. Si le hacen volver, se demostrará que las camarillas resucitan, y el interesado habría de ser el más empeñado en depurar los orígenes de un relevo inoportuno, imprecendente y mal disimulado.

Si un general se juzga un prestigio, su puesto está donde estos prestigios se ganan y consolidan. Si se cree insustituible y necesario como puntal de instituciones determinadas, á éstos servirá mejor defendiendo á la patria contra enemigos armados é irreductibles, que librando escaramuzas en antecámaras y oficinas. Además, por lo que al gobierno respecta, presumiendo que Polavieja no regrese voluntario, importa observar que los generales sirven á la nación, y á la nación pertenecen, no al presidente del Consejo, no á tal ó cual ministro, no á estos ó los otros políticos por omnipotentes que sean ó se crean ser; y por tanto, al autorizar un cese de mando, una entrega de bastón, un regreso sin causa, ó al ordenar cese y el regreso, deben los gobernantes explicaciones terminantes á los gobernados que al fin son los que pagan sueldos, pasajes, emolumentos y recompensas. Y como no háy ni esperanzas de que tales explicaciones sean dadas, quedamos á los paganos el recurso, que utilizamos y utilizaremos, de protestar enérgicamente contra el sistema, de que algunos generales se pasen la vida en los barcos mientras los soldados la pasan sufriendo toda clase de fatigas aguardando una espada que los lleve á la victoria.

“Guerrita” en Madrid

El asunto de la contrata del famoso torero cordobés para la plaza madrileña, aun se está discutiendo y tiene preocupada á la afición, de tal modo, que en vista de las noticias que el telégrafo trasmite, quizás se acabe por dudar de la certeza que tener pueda cuanto sobre esta cuestión se ha dicho.

Hemos adquirido detalles ciertos sobre este punto, y segun ellos, el representante de aquella empresa, tuvo aviso de que el gobernador de Madrid habia mostrado deseos de conocer los días en que Guerrita habia de tomar parte en las corridas anunciadas.

La empresa manifestó por telégrafo que las fechas designadas para la presentación del diestro cordobés, serian el 21 y 22 de Abril y el 2 y 15 de Mayo, que correspondían á las corridas de abono.

Además torerá una extraordinaria. Esto por lo que respecta á la primera serie de las proyectadas, que consta de siete corridas de abono.

En las del segundo, también formará base segura Rafael Guerra, llegando quizás á igual número las funciones que con su cooperación se celebren.

De la parte secreta que el contrato de Guerrita tenía, nada hemos de decir, por más que algo hemos podido averiguar.

Si aseguramos que esa parte es la que ha producido tanta atmósfera en la corte, precisamente por sospechase lo que no hay indicios para suponer.

La empresa tiene sobre ese asunto proyectos que aun se desconocen y que nosotros no tratamos de inquirir.

Hoy, por hoy, pueden tenerse por satisfechos los madrileños con saber que cuentan con los grandes prestigios de la moderna torería; que Guerrita figurará en el cartel de las dos temporadas, y quien sabe si antes de la primavera próxima se les ofrecerá algo extraordinario fuera de las combinaciones anunciadas.

En el expreso de hoy sale el Sr. Jimeno para Madrid y es posible que el sábado tenga en su poder el cartel del primer abono aprobado por el conde de Peñarramiro.

En honor de Zorrilla

Segun tenemos anunciado, esta noche se verifica en el teatro del Duque la función organizada por Antonio Vico, en honor de Zorrilla.

Despues de representarse el magnífico drama Tráidor, inconfeso y mártir, habrá lectura de poesías de varios vates sevillanos.

La lectura se hará ante el retrato del egregio autor, por los principales artistas de la compañía, que depositarán coronas de laurel sobre la escena.

Indudablemente, la función resultará un acontecimiento.

Tanto la fachada del teatro como el interior estarán adornados con banderas y gallardetes y profusión de macetas.

Una banda de música se situará en la plaza del Duque, desde las siete y media de la noche hasta la hora de dar principio el espectáculo.

Todas las autoridades y círculos han prometido su asistencia, y á juzgar por los preparativos y el número de localidades comprometidas, la función promete ser solemnísima, viéndose el popular teatro completamente lleno.

Consecuencias del amilico

Anoche á las diez y media, fué conducido á la casa de socorro de la plaza de San Lorenzo un sugeto de 26 años, llamado Antonio Rodriguez Paz, que por haber bebido más de lo justo estaba atacado de delirium tremens.

Segun manifestaron unos individuos que con él fueron á la casa de socorro, estaban bebiendo en una taberna de la Alameda de Hércules, y ya llevaban algunas copas tragadas, cuando sin darse cuenta el Antonio Rodriguez comenzó á insultarlos y á hacerles pedazos la ropa.

En vista del estado en que se encontraba, lo llevaron á su casa, y en ella su familia trató de aplacarle, pero como no consiguió y cada vez se ponía más furioso, decidieron conducirlo al mencionado establecimiento benéfico, donde fué asistido por el director D. Rafael Ruiz y el practicante D. Juan de Ortega.

Despues de prestarle los auxilios de la ciencia fué conducido á su domicilio.

Noticias locales

Hoy es esperado en Sevilla el comandante de infantería D. Manuel Muñoz Medina, ayudante del general Rey, que viene con ocho meses de licencia.

A las seis de la tarde salieron ayer para Sanlúcar de Barrameda, haciendo la excursión en esquifes, varios de los socios del Club de Regatas.

Esta excursión es como un ensayo para las próximas regatas.

Anoche, á las siete, José Machuca Sanchiz, empleado de consumos, armado de un revolver sistema Lafocheux, cargado con cuatro cápsulas, amenazaba á los transeúntes y vecinos de la plaza de los Curtidores, causando la alarma y escándalo consiguientes.

La oportuna intervención del inspector de policía Sr. Conradi, que acompañado del agente Bermudez, logró desarmar al imprudente, evitó que la cosa pasara á mayores, pues el aspecto del sugeto en cuestión no era el más tranquilizador.

Al ser detenido se le ocupó también un bastón de estoque con hoja torera.

Fué recluido en la prevención civil y puesto á disposición del juzgado correspondiente.

En la próxima semana tomará el hábito de novicia en el convento de María Reparadora una de las hijas del secretario de esta Audiencia D. Francisco Ordoñez.

El diestro Paico tiene contratadas hasta hoy las siguientes corridas:

Diez que se celebrarán desde 1.º de Junio al 20 de Julio en las Islas Terceras; los días 1.º, 8, 22 y 29 de Agosto en Madrid; dos en Lisboa; una en San Sebastian sin fecha fija y varias en tratos con distintas empresas.

Segun tenemos entendido, la empresa de esta plaza proyecta contratarlo para alguna de las corridas extraordinarias que se celebrarán el próximo verano.

El opulento capitalista y notable abogado de Cazalla de la Sierra, D. Juan de Castilla y Tena, ha contraído matrimonio con la distinguida y bella señorita doña Araceli Ruiz-Cancela Grande, los que se encuentran en esta capital pasando la luna de miel.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Suicidio.—Republicanos que luchan

Barcelona 24, 6 t.

Telefonean de Badalona que se ha ahorcado, colgándose de una viga, un sugeto llamado Pedro Rovira Pujol.

Se ignoran los móviles del suicidio.

Los republicanos legalistas se preparan á ir á la lucha en las próximas elecciones de concejales.—MENCHETA.

El ataque á Imus

Madrid 24, 9 n.

De Manila telegrafian al Heraldó interesantes noticias, de las que se deduce ha comenzado el ataque á Imus.

Dice el correspondal que desde el crucero Cebú se ha advertido hoy que las tropas operan sobre Imus, debiendo estar empeñado el combate.

Oíase nutrido fuego.

También se notaba una gran columna de humo, por lo que se supone haya sido incendiado parte del caserío de Imus.

A la caída de la tarde se notaba fuego de cañón y fusilería á un kilómetro de distancia del convento de Imus.

Espéranse noticias con interés.

El fantasma del carlismo

Madrid 24, 9-30 n.

El Heraldó habla de que hay activa correspondencia entre algunos personajes conservadores y el Vaticano, con motivo de la agitación del carlismo.

Parece que desde el Vaticano se encarece la necesidad de que los conservadores se unan íntimamente á las instituciones para defenderlas de riesgos posibles.

Voluntarios.—Accidente marítimo

Madrid 24, 10 n.

La junta de generales reunida en el ministerio de la Guerra ha aceptado 16 proposiciones de agentes de recluta voluntaria.

Esas proposiciones ofrecen 1.234 voluntarios que irán á Filipinas.

En aguas de Marsella ha encallado el trasatlántico Congo.

Se ha salvado el pasaje.

Apuntando disidencias.—Lo del súbdito inglés

Madrid 24, 10-20 n.

Algun periódico dice que en el caso de que el Sr. Cánovas no hiciera la crisis, el señor Romero Robledo provocaría una honda disidencia en el partido.

Los romeristas niegan la especie.

—La prensa oficiosa dice que en el caso de que Inglaterra reclamara con motivo de la muerte del súbdito inglés Dabrigan, la reclamación no sería agresiva, sino pidiendo una información sobre los hechos.

Weyler en las Villas.—Sobre presentación.—Un liberal más

Madrid 24, 10-30 n.

El general Weyler habrá llegado hoy á las Villas.

Despues marchará á Camagüey.

—La Epoca dice que el gobierno nada sabe sobre los rumores de habersa presentado á idulto grandes grupos rebeldes.

—Ha sido presentado al Sr. Sagasta, ingresando en el partido liberal, el coronel de ingenieros, retirado, Sr. Iznedi.

¿También del hígado?—Queda el personal

Madrid 24, 11 n.

Con el general Polavieja regresa también de Filipinas el general de brigada Sr. Bertraguera, que también tiene quebrantada la salud.

—El marqués de Estella ha telegrafiado al general Polavieja diciéndole que como no lleva personal á Filipinas aceptará todo el que haya allí.

El cajón de restos humanos

La versión exacta

Huelva 24, 11-25 n.

No he enviado antes más noticias de este asunto que aparece tan rodeado de misterio y sobre el que tan contradictorias versiones han circulado, porque no he querido dar aquellas hasta que se conocieran las exactas.

He visto al presidente de la Audiencia, D. Antonio Montes Sierra, para pedirle tuviera la bondad de manifestarme lo que se pudiese saber de ese asunto.

El Sr. Montes Sierra, con una bondad que en nombre de EL NOTICIERO le agradezco infinito, dispuso se telegrafara á los jueces de Aracena y Valverde porque él nada sabía oficial, fuente de lo del cajón ni de donde procediera.

PH. DORAS Antidispépticas DEL DOCTOR HEINZELMANN Curan eficazmente las enfermedades del Estómago, Hígado é Intestinos.—Precio del frasco. Pesetas 3.90. Agencia de El Globo, Teluan 20

Las noticias que tenía eran las que había leído en EL NOTICIERO.

—El que nada supiera el presidente está justificado, porque hay una real orden que dispone que cuando á los juzgados se les ocurra analizar algo en el laboratorio legal del territorio, pueden los jueces entenderse directamente con el presidente de la territorial para que disponga el exámen.

Ahora ha recibido el Sr. Montes Sierra el siguiente telegrama del juez de Aracena:

Tengo el honor—dice—de manifestarle que, referente al sumario 62 de este juzgado, del año actual, se entregaron á la alcaldía, para conducir á Sevilla, dirigidos presidente Audiencia Sevilla, para su análisis laboratorio medicina legal, dos frascos de jarabes, sellados, juzgado municipal Santa Olalla, contenidos cajón madera, cuyos frascos encerraban riñón, cerebro, parte pulmones derecho izquierdo, todo corazón, estómago, parte ambos emisferios cerebrales, estómago, intestinos, hígado que conceptuaron indispensables médicos que practicaron autopsia, para práctica análisis y averiguación causas muerte individuo que pertenecieron, que fué hallado cadáver en Rodeada de Monte, sitio Las Cabezas, término Santa Olalla.

Día 6 actual entregóse Guardia civil Aracena cajón.

En cuanto al resultado de las activas pesquisas hechas por el juzgado de Aracena y otras autoridades, para poner en claro lo ocurrido, guárdase prudente reserva.—EL CORRESPONSAL.

Confidencia.—La recluta voluntaria

Madrid 25, 2 madrugada. (Urgente.)

Han conferenciado los Sres. Azcárraga y Primo de Rivera.

El cable de Malta está inutilizado y retrasa las noticias de Filipinas.

Confían en que la recluta voluntaria llegará á 300 individuos.

Despacho oficial

Madrid 25, 2-30 madrugada. (Urgente.)

El último telegrama oficial de Manila di-

ce que se han presentado á indulto en Bu- lacan 10 rebeldes, entre ellos un capitán de la guardia municipal, que había desertado, llamado Norzagaray.

Ha dimitido el secretario del gobierno general de Filipinas.

El general Primo de Rivera se despedirá del gobierno para marchar á Barcelona el día 26.

Se ha concedido al general Berraquer, actualmente en Filipinas, permiso para regresar á la Península.

EDICIÓN DE LA NOCHE

Deudores á la Hacienda

La intervención de Hacienda ha enviado al Gobierno civil, para su inscripción en el Boletín Oficial, un estado expresivo de los vecinientos de plazos por bienes desamortizados correspondientes al mes de la fecha.

Los interesados son los Sres. D. José Salgado y Rodríguez, de Paradás, por 35'75 pesetas; D. José del Pozo Manicaro, de Estepa, por 25'05; D. Domingo Ruiz de Celis, de Sevilla, por 3.500'90; D. Rómulo de Zúñiga, de Marchena, por 328'60; D. Antonio Abad Salgado, de Paradás, por 101'10; D. Manuel Rodríguez Almodovar, de Osuna, por 209'10; D. Antonio Guerrero Lara, de Utrera, por 150; D. Carlos Huete, de Pedrera, por 359'80; D. Francisco Vazquez, de Dos Hermanas, por 1.005; D. Adolfo Reinoso Marin, de Alcolea del Río, por 244; D. José Pérez García, de Benacazón, por 65; D. José Perea, de Marchena, por 32; D. José Postigo, de Osuna, por 26; D. José Baco y Garzón, de Marchena, por 135'40; D. Bruno Muñoz, de Almadén de la Plata, por 8.713'60; D. Juan José Valverde, de Carmona, por 361, y don Francisco Cortés, de Ecija, por 248.

El pago se hará dentro del plazo de 20 días, á contar desde la fecha de publicación de ese estado en el Boletín Oficial.

Noticias locales

El cabildo eclesiástico ha publicado la siguiente circular:

Nos el dean y cabildo de esta santa Metropolitana y patriarcal iglesia de Sevilla, como patrono administrador del fundado por el jurado D. Francisco de Torres Mazuelas.

Hacemos saber: Que por una de sus cláusulas dispuso, que el sobrante de sus rentas se invirtiese en dotes para sacar doncellas pobres de su linaje, dándole á cada una la cantidad de 1.470 reales 20 mrs. vn. por una vez.

En su virtud, hemos acordado llamar por el presente edicto y término de 40 días, contados desde el día de la fecha, á las personas que se crean con derecho al disfrute de dicho dote, á fin de que presenten en nuestra secretaría capitular los documentos que le acreditan, y en virtud de los cuales proveyeremos lo que haya lugar.

El alcalde de Ecija ha enviado hoy al Gobierno civil el estado del precio de los productos agrícolas objeto de explotación en aquel término municipal.

En breve publicará el Boletín Oficial la circular dada recientemente por el ministerio de Gracia y Justicia respecto á formación de las listas de jurados, y el modelo de cédula para empadronamiento de los mismos.

La fundación del patronato instituido en esta ciudad por Catalina Ojeda la Tizcarrea, dispone dar dotes á doncellas parientas suyas, de Juan Rodríguez Tizcarrea y de Juan Ojeda, y en consecuencia esta junta acordó en sesión de 13 del actual, publicar por término de 30 días dicha disposición, á fin de que si hay alguna parienta de las llamadas que pueda probar su derecho, presente la oportuna solicitud en las oficinas de la administración de la Beneficencia provincial dentro del término fijado, y pueda en su vista hacerse la adjudicación á favor de las que legitimamente les corresponda.

La empresa arrendataria de la recaudación de contribuciones en esta provincia, ha nombrado agente ejecutivo en los pueblos que componen la segunda zona de Sanlúcar la Mayor, á D. José Camacho y Correa, y auxiliar de dicha agencia á D. Rafael Olaya y Basso.

El ayuntamiento de Mairena ha acordado variar un pequeño trozo del camino vecinal de quella villa, llamado «del Morisco», para evitar las molestias que sufren los viandantes en épocas de lluvias, por el mal estado en que á consecuencia de ella queda.

Ha tomado posesión de la plaza de auxiliar numerario de la sección de Ciencias de este Instituto provincial, el auxiliar super-numerario D. Miguel Durán y Gil. Sea enhorabuena.

Días pasados fué llamado á Villamanrique por S. A. R. la señora condesa de París, el peluquero de esta localidad D. Manuel Menéndez, con objeto de poner en condiciones de conservación el cabello de la serenísima señora infanta duquesa viuda de Montpensier (q. s. g. h.) habiéndolo efectuado á satisfacción de aquella ilustre señora.

Se encuentra en esta capital la señora condesa de Villa-Gonzalo.

En el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento han continuado los trabajos para la entrega de expedientes de exención á los mozos del anterior reemplazo, para que estos una vez ampliados los presenten nuevamente á resolución.

Además de los asuntos relacionados en la orden del día para el cabildo que debió celebrarse anoche, se dará cuenta mañana de dos dictámenes, ambos de la comisión municipal de Obras públicas, relacionado uno de ellos con la solicitud de vertiente á la cloaca pública de las aguas del Hospital militar, y con la rectificación de líneas de la calle Chicarreros.

El arriendo de cédulas personales de esta provincia ha nombrado agentes auxiliares de la zona de Lora del Río á D. Juan Lozano Tabla y D. Francisco Pantoja Sanchez, y recaudador de dicho impuesto en la zona de Bollullos de la Mitación á D. Antonio Cano Sanchez.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica: El San Antonio llegó el martes 23 á Puerto Rico, y el México llegó el referido día á la Habana, Isla de Panay salió dicho día de Barcelona para Valencia, y el Montevideo llegó el miércoles 24 á Barcelona.

Ha sido nombrado secretario del Instituto de segunda enseñanza de Sevilla, de cuyo cargo ha tomado posesión, nuestro querido amigo el distinguido é ilustrado profesor doctor D. Luis Macías y Macías.

Felicidades muy á veros no solo á nuestro amigo, á quien sin duda proporcionará el cargo molestias y trabajos, sino al señor rector de esta Universidad y al director del Instituto, al primero por el acertado nombramiento que ha hecho y al segundo por la merecida propuesta que ha formulado, inspirándose, como siempre, en la buena gestión administrativa del importante establecimiento de enseñanza de que es dignísimo jefe.

Ante el doctor Murga y varios médicos forenses se ha procedido esta mañana á destapar la caja de que tanto se ha hablado estos días, y donde venían facturados visceras y restos cadavéricos con destino al laboratorio judicial para su examen y reconocimiento. En breve procederá el doctor citado al análisis químico ordenado por el juzgado.

En el Ayuntamiento se ha recibido el premio que S. A. R. la infanta difunta habia ofrecido para el certamen de ganados. Consiste el premio en un grupo en bronce, un hombre y un niño y se titula «La lección».

La Aduana de esta plaza ingresó ayer en la Secursal del Banco de España, y á la cuenta del Tesoro, 9.470'93 pesetas recaudadas por los distintos conceptos que tiene á su cargo.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 55.208'51 pesetas, correspondiendo contribución territorial 1.724'43, á ídem urbana 2.304'43, á ídem industrial 1.088, á derechos reales 5.152'21, al impuesto sobre pagos y asignaciones 571'01, á ídem de carruajes de lujo 522'50, á recargos municipales por territorial é industrial 336'32, á contribuciones indirectas 30.928'92, á consumos 9.571'89 y á redenciones militares 1.500.

El ministro plenipotenciario de Méjico en España ha adquirido en la Exposición de Bellas Artes del Ateneo uno de los cuadros de D. José Rico Cejudo, titulado «Echadora de cartas».

No ha sido contra la empresa arrendataria de contribuciones, sino contra el arriendo de cédulas personales, la denuncia presentada en la delegación de Hacienda por el Sr. Perez, por defraudación al Estado. Parece ser, que sorprendiendo la buena fe de altos empleados de Hacienda, se le ha dado de baja á la arrendataria de cédulas personales en su cargo por industrial, como recaudadores, por cantidad alzada en los recargos municipales correspondientes á los pueblos de esta provincia, devolviéndosele una respetable cantidad por ingresos indebidos. El digno delegado de Hacienda estudia esta cuestión y hará que la arrendataria de cédulas cumpla los compromisos que por su empresa tiene con el Estado.

Un mendigo, albergado en Capuchinos, intentó anoche fugarse de aquel establecimiento, agrediendo con un cuchillo á varios de los empleados. Llamase el agresor Antonio García Aguilá. Por la Alcaldía se ha dado conocimiento del hecho al juzgado respectivo pasando detenido el García. También se ha entregado á la autoridad judicial el cuchillo con que intentó herir á los porteros.

Nos dicen de Huelva que con motivo de las próximas elecciones municipales, hay en aquella capital gran marejada entre los liberales.

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica la distinguida señora de León Sotelo, doña Encarnación Acha.

Intestinos.—Certifico haberme curado de enfermedades de los intestinos y del hígado, tomando las píldoras antidiarréicas del doctor HEINZELMANN.—Amadeo R. Espirito.—Firma legalizada.

Precio del frasco: Pesetas 3'90; agente en Sevilla: Farmacia de El Globo, calle Tetuan, núm. 20.

La tirada que la sociedad de tiro de pichones ha celebrado esta tarde en Tablada ha estado muy animada y concurrida. Se hicieron disparos de precisión admirable y duró la fiesta hasta hora muy avanzada de la tarde.

En el expreso de Madrid ha salido hoy el Sr. Atienza. Le llevan á la corte asuntos propios de familia. En la estación de la plaza de Armas le despidieron infinidad de amigos políticos y particulares.

En el mismo tren ha marchado D. Jacinto Jimeno. Esta tarde ha marchado á Huelva el secretario de aquel hospital y administrador de nuestro colega de aquella capital El Defensor, D. Antonio Díaz Martín.

A las diez de esta mañana pasaba por la calle Hernando Colón D. Cayetano Vargas, y desde una casa donde estaban pintando le cayó gran cantidad de pintura en el sombrero y traje. El citado señor dió cuenta del suceso en el Ayuntamiento, pues en la casa aludida no había valla ni señal alguna que en cumplimiento de las ordenanzas municipales indicase á los transeúntes para que pudieran apartarse.

Para aquellas personas que por excesos propios de la juventud, llegan á una vejez prematura, experimentando todas las debilidades de una edad avanzada, y para aquellas otras en las cuales el peso de los años amortigua las energías de otros tiempos, el Kola-Kola-Begea es un remedio soberano, pues hace renacer aquellas energías y comunica al cuerpo una resistencia y un vigor inusitados; mientras viven gozan de una alegre y placentera juventud.

De venta: Farmacia del Dr. Delgado, Tetuan, núm. 20.

A PLAZOS 15 DUROS MENSUALES!!... PIANOS superiofes con marco de hierro, clavijero de metal y candelabros dobles de níquel. (Precio de coste) fijo é invariable. Garantizada su sólida é irreprochable excelente fabricación, por 10 años; bajo la respetable firma de la conocida casa E. Meristany. Remesa á provincias bajo las mismas condiciones PEDIR DISEÑOS Y NOTAS DE PRECIOS. NOTA.—Se reciben en CAMBIO pianos USADOS y de FABRICACION ANTI-GUA justificándolos en su verdadero valor. TELÉFONO 1.390 Plaza Cataluña, 12 y 14 TELÉFONO 1.390 BARCELONA

El Morrhuol Chapoteaut representa, en poco volumen todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao moreno, salvo la parte grasa; esta preparación se impone, pues ni los niños ni las mujeres, ni los jóvenes se deciden á absorber tan desagradable brebaje. El Morrhuol Chapoteaut en forma de pequeñas cápsulas suprime todo sabor y eructos nauseabundos, acabando en breve con los tos, desarrollando el apetito y reanimando las fuerzas.

Venta de casa. (Véase la cuarta plana).

Para despacho de bebidas Copas, cañas, vasos, botellas y demás artículos. Nota tan barato como la casa S. Castellano, calle Puello y Pelón número 19.

Subasta A voluntad de su dueño se vende una casa en esta ciudad calle de San Eloy, núm. 23 antiguo y 27 moderno bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la referida casa, de nueve á once de la mañana y de seis á ocho de la tarde. Esta subasta se verificará el día 30 de Mayo del corriente año y hora, de doce á dos de su tarde haciéndose las proposiciones por pliego cerrado y admitiéndose hasta el día 1.º de Abril próximo. La finca se podrá visitar los miércoles y sábados de cada semana de tres á cuatro de la tarde.

ANUNCIO Hasta el día 30 de Abril próximo se reciben proposiciones de compra del Boticario de la Higuera en el término municipal de Algeciras. Tiene 27 hectáreas, 71 áreas y 82 centiáreas de extensión y renta anual dos mil ochocientos setenta y cinco pesetas. Las proposiciones pueden presentarse en Algeciras, casa del administrador D. Manuel Pérez Saitos, en Sevilla calle de Julio Cesar, núm. 1, oficinas de la casa conda de Luque, en Madrid en la calle de Sanco, núm. 18, conde de la excelentísima señora marquesa viuda de Peñarola. En los mismos sitios darán noticia de las condiciones de la finca.

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43, (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Bacalao á la Vizcaina

Azulejos-Valldeobres (patentados) AZULEJO EL MAS BELLO Y BARATO Inodoros de la casa Valldeobres Se sirven en el acto los pedidos. MIGUEL AGUADO Y C.ª Cobos, 6.—CADIZ

Sección religiosa Santo de hoy.—La Anunciación de Nuestra Señora y Encarnación del Hijo de Dios. Santo de mañana.—Las Cinco Llagas de Nuestro Señor Jesucristo. Liturgia.—El oficio y misa son de las Sagradas Llagas de Nuestro Señor Jesucristo, rito doble, color encarnado. No se debe hacer carne. Cultos.—Como todos los Viernes á las siete y media de la mañana, ejercicio al Señor de los Arzobispos en la Santa Iglesia catedral durante una misa en la que se dará la Sagrada Comunión. Indulgencia.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Esteban.

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO DEL DUQUE.—A beneficio del público.—A las 8 y media, A Espaldas de la Ley y D. Juan Tenorio. CINEMA TOGRAFO LUMIERE.—Todos los días de 3 á 7 de la tarde, y de 8 á 12 de la noche, secciones cada media hora.

Boletín comercial Mercado de cereales de Sevilla. CLASES Precios reales Medida ó peso. Afrechos rebasa... 26 á 27 quintal. fino... 25 á 26. basto... 24 á 25. Alpiste... 41 á 42 fanega. Altramuzes... 24 á 25. Alverjones... 49 á 50. Avena negra... 27 á 28. Idem rubia... 26 á 27. Cañanones... 62 á 64. Carrillas... 44 á 46. Cebada del país... 31 á 32. Idem navegada... 28 á 29. Centeno... 47 á 49. Escafia... 25 á 26. Garbanzos gordos... 90 á 96. Id. regulares... 76 á 82. Id. medianos... 54 á 62. Habas tarragonas... 50 á 52. Id. mazagranas... 42 á 43. Id. chicas... 45 á 46. Harina de primera... 19 á 20 arroba. II. de segunda... 18 á 19. Id. de tercera... 14 á 15. Maiz... 31 á 32 fanega. Mijo... 72 á 76. Panizo... 41 á 46. Sémola... 19 á 20 arroba. Trigos barbilla... 55 á 57 fanega. Id. blanquillo... 57 á 59. Id. cerrados... 58 á 60. Id. mezcillas... 56 á 57. Id. pintones... 57 á 59. Id. tremés... 58 á 59. Yeros... 50 á 52. Zaina... 32 á 33. Guijas... 42 á 44.

LA VEDA Estamos en plena época de veda, y á pesar del poco tiempo transcurrido desde la publicación de la ley protectora de los pájaros útiles á la agricultura, son numerosos los que todos los jueves y días festivos se ponen á la venta en las calles de la Feria y Alfalfa.

Lo del Cabildo Catedral Dichoso el dinero... No completamos la frase por aun no han vuelto á las arcas del Cabildo los dos millones de que tanto se ha hablado; pero afortunadamente ya se está en ese buen camino y no tardarán aquellos en llegar al sitio de donde nunca debieron salir. Como acerca de ese asunto se hablaba bastante, no nos quedamos para qué hacer historia ni tanto, no nos quedamos: por tanto, solo diremos entrar en detalles en esta última etapa. Algo de lo ocurrido en el Cabildo designó á un representante de los señores canónigos para que avistara el letrado representante de los señores canónigos, que había hecho proposiciones de arreglo. Eran los representantes del Cabildo los Sres. Abin y Pinedo y Roca y Ponsa, quienes trataban, bajo la alta dirección del señor Arzobispo. El letrado representante del agente de negocios que entregó los millones á la casa Veá-Murguía era el Sr. Borbolla. Reunieron varias veces aquellos y este, pero no pudieron llegar á acuerdo. La situación de los Sres. Abin y Pinedo y Roca y Ponsa era muy difícil, porque la principal para ellos estribaba en la defensa de los amenazados intereses del Cabildo, y no podían mirar la cuestión desde otro punto de vista que el de restitución inmediata y garantía satisfactoria. En vista de que ni una ni otra cosa conseguían, los dignos señores capitulares disraron cuenta al cabildo del estado de las negociaciones. Entonces acordó la corporación reiterar los poderes que á dichos señores tenían otorgados, designando además al arcebispo, hoy provisor, D. Jerónimo Alvarez Tria, para que se uniera á la comisión. Nuevamente comenzaron las conferencias y en primer término pudo conseguirse que la casa Veá-Murguía-Noriega enviase un representante. Fué éste el capitán de fragata Sr. Aguirre. A partir de la llegada á Sevilla de dicho señor, las cosas cambiaron mucho de aspecto y ya se pudo vislumbrar un resultado satisfactorio. Ese cambio no causó extrañeza á nadie entre otras razones, porque ya daba las bases de transacción quien podía darlas, respondiendo con algo más que con su honrada palabra. El resultado ha respondido á los augurios: la comisión del cabildo y el digno representante de la casa Veá-Murguía-Noriega, se pusieron pronto de acuerdo y merecieron generosas transacciones se ha conseguido lo que todos deseaban. Ante el notario, Sr. Badia, quedó anodada una escritura por la cual la casa naviera se compromete á pagar la cantidad de 500.000 pesetas. Además cobrará el cabildo otra suma de concepto de indemnización de los perjuicios que ha sufrido por la falta de aquellos. La casa dá además todas las garantías que da, de modo que solamente en el caso de ser destruido de que sus negocios no varían buen rumbo, pudiera haber temor de que el cabildo quedase lastimado en sus intereses. Los detalles de la escritura serán conocidos por los capitulares en la sesión que probablemente celebrarán mañana. Merecen muchos elogios las personas que han conseguido ese buen resultado.

CIRCO GALLISTICO VISTA DE HOY En el refidero de la calle Doña María Coronel se han matriculado hoy 14 gallos, concertándose cuatro quimeras, que fueron las siguientes: 1.ª Apuestas de 40 reales.—Dos jacas de tres y doce y media. Una colorada de Gordillo y otra de la misma pluma de Hernandez. Ganó la de Gordillo. 2.ª Dos pollos de tres y doce y puya 18. Uno del Piti colorado y otro melado de Ramirez. Ganó Ramirez las 15 pesetas que se pusiéron. 3.ª Dos pollos de tres y once y media y puya 17. Uno jiro del Piti con un colorado de Silva. Ganó Silva. La apuesta fué de diez pesetas. 4.ª Dos pollos de tres y seis y media y puya 17. Uno jabado de Campos con una puya con otro de Cerrojillo colorado y tuerto. Ganó Cerrojillo.

Un robo En la tarde del día 23 del corriente, al llegar al hospital de San Lázaro el vecino de Alcalá del Río, José Romero Ortega, entregó un mulo de su propiedad á una mujer llamada Isabel, conocida del Romero, y vecina también de Alcalá del Río, para que lo condujese á dicho pueblo y lo entregase en su casa, puesto que la mujer, con un asno se dirigía á dicho punto. La mujer cogió del roncal el mulo y montada en su borriquillo, emprendió el camino de la Rincónada. Al llegar la Isabel al paso á nivel próximo al cementerio de San Fernando, se le presentó un sujeto desconocido ofreciéndose á conducir el mulo, toda vez que la mujer trabajaba grandemente para llevarlo. Isabel hizo entrega del mulo á dicho sujeto y en buena compañía continuaron por la carretera hasta llegar próximo á La Rincónada, en donde el hombre desapareció con la caballería, siendo infructuosas cuantas pesquisas ha hecho la Guardia civil para encontrarlo.

El robo de una huerta Prisión de un sospechoso Desde que se cometió el robo en la huerta de los Damasquillos, próxima á esta capital, la policía y la Guardia civil vienen trabajando activamente para el descubrimiento de los autores del hecho. Por disposición del Sr. Valenzuela, detenido el inspector Sr. Conradi, en la plaza de la Encarnación, á un sujeto que exigía dinero á uno de los sacadores, siendo portador de una carta firmada por un individuo conocido como ladrón. Este sujeto, llamado José Morales Vega, era de las mismas señas que dió la huertana robada, respecto á uno de los asaltantes. En vista de ello fué conducido el Morales á la huerta del Damasquillos tercero, por disposición del jefe de orden público; sia que esta diligencia diese resultado alguno, pues la mujer, dado el tiempo transcurrido ó la emoción que le causó la presencia del Morales, no reconoció al detenido. Esta diligencia fué llevada á cabo por el inspector del cuarto distrito. El citado sujeto ha ingresado en la cárcel, por creerlo compliendo en dicho delito, así como su amante Isabel Franco Leal.

La industria azucarera en España (Una visita á la fábrica del Pilar) Recibido ayer por la amable marquesa de Squilache, visité su hermosa fábrica azucarera de Motril, donde se hallan de temporada la marquesa de Bueno y la bella ma Mimi Heredia. La aristocrática dama que tanta antelación sabe imprimir á sus fiestas en Madrid, es aquí el tipo acabado de la mujer que sabe mirar por su hacienda, constituyéndose en el ingenio desde el primer día en que dá comienzo la campaña, y presenciando todas las faenas, desde el acarreo de la caña hasta la turbación del jugo. Desde su tribuna que ha construido en uno de los muros de la sección dá sus órdenes, que se inmediatamente ejecutadas por los operarios. El número de éstos que actualmente ocupan en la molienda del Pilar, incluyendo los acarreadores, los dedicados á la molienda, etc., no baja de 500. En frente de la administración del ingenio está el Sr. D. Manuel Rosende, hermano del artista granadino del mismo apellido. La cosecha de caña, bastante enérgica del presente año en Málaga y Almería, se sentase abundante y rica en la incomparable vega de Motril. Indudablemente esta ensenada del Mediterráneo es sin disputa la más templada de todas las del litoral comprendido entre Punta de Europa y el Cabo de Gata. Las nieves que eternamente coronan los picos de la Sierra de Granada, con estas próximas, no altran en modo alguno su suave temperatura de que aquí se goza durante el invierno. Así se comprende que la exótica cultora productora del azúcar prospere en esta vega, desde donde parece tocarse las primeras estribaciones de Sierra Nevada. Por rara virtualidad de la estructura geográfica del valladar que ampara al cultivo á la vega de Motril, durante los meses de estío, la temperatura no es muy alta, viéndose estas playas muy frecuentadas por los bañistas granadinos. Aun no se sabe fijamente el precio que alcanzará la arroba de caña, esperando que el Sr. Larios abra también la zafra para regularlo. De los datos que he adquirido de algunos propietarios de algunos centenares de marjales, los rendimientos que ofrecen las plantaciones de caña al agricultor superan en relación á los gastos, á toda otra labranza aun en los países donde se dan dos cosechas. Para terminar he de hacer público el contenido que aquí reina por el abandono de que de tiempo inmemorial se tiene esta parte de la provincia de Granada, donde existe otra carretera concluida más que que una á Motril con la capital. Para comunicarse con Albuñol es preciso escalar la sierra, exponiendo cien veces vida por tajos y cortaduras. Mucho debe Motril á su diputado D. Jiménez Caballero, es cierto; pero intencionalmente...

tiene est... hacer to... florecien... simo que... en el pr... Motril... EL SE... La real... del C... Mayor D... solemne... la herm... herra... cano... los sev... ha co... El que... los fi... cientes... A las o... función... Termino... Duran... y escog... gnido co... pilla de... respetu... original... dista por... dista por... agudada... de Arbo... zobiabo... zijo que... llena de... ha sido... mandad... se para... de los d... grande... yes, am... La ob... de mis... vota mis... agram... no Dios... parte pr... tanto me... ese alta... trono de... con la hi... Expos... seudo... Gran P... niendo l... en la q... que tu... Termino... durante... das com... Ento... recibie... bado. La her... plendor... omision... cargara... Lorenzo... hispalen... Acomi... secretario... mon Go... Para r... invitada... mel Ser... luez de... Aragón... tuados... marío M... los sof... «Ea re... Voz á lo... Anselmo... D. Enje... el ayud... Bruñ, e... loyada... En re... Gran P... de San I... Lopez, I... ma Mejia... Gonzalez... Manjón... Jimenez... barbón... En re... como re... Soledad... guez. Termino... mandad... y dulces... El dor... drá lig... capilla... bien las... A las... matrimo... en el a... iglesia... peranza... rade) y C... La no... con pre... no un m... Al ac... por el r... del cont... la Carr... acompa... Dolores... señorita... señor que... de Alonso... recorda... El sex... Sres. D... Conradi... Juan y... D. Juan... Ochoa, y... Fardo G... Bernal... Fardo I... Fos non... Apad... el padre...

tiene este influyente hombre público que hacer todavía para que vaya en aumento la floreciente industria azucarera y filón riquísimo que puede llegar a convertir este país en el primer centro fabril de Andalucía.

Motril 22 de Marzo de 1897.

EN SAN LORENZO

EL SEÑOR DEL GRAN PODER

La real hermandad de Nuestro Padre Jesús del Gran Poder y María Santísima del Mayor Dolor y Traspaso ha celebrado hoy solemne función con motivo de inaugurarse la hermosa capilla que á expensas de dicha hermandad y cooperada por el amor que los sevillanos tienen á su adorado Cristo se ha construido.

El templo era insuficiente á contener tantos fieles, por lo que hacía un calor asfixiante.

Alas diez y media en punto dió principio la función, entonando Tercia solemne el señor Arzobispo.

Terminada ésta comenzó la misa solemnísimamente, en la que ofició de pontifical el Prelado, acompañado de los dignidades señores Bermúdez Cañas, Venegas, Fobolación, Rodríguez Salcedo y maestro de ceremonias.

Durante el santo sacrificio una numerosa y escogida orquesta, dirigida por el distinguido compositor sagrado y maestro de capilla de la santa iglesia metropolitana, interpetó con mucho gusto una notable misa original de D. Evaristo García Torres, cantada por los Sres. Pardo, Astillero y otros distinguidos cantores.

Después del Evangelio ocupó la cátedra sagrada el eminentísimo orador D. Servando Arbó, quien después de saludar al Arzobispo, hermandad, autoridades y pueblo, dijo que su alma en aquel momento estaba llena de un supremo gozo, pues siempre había sido para él el honorosísimo que la real hermandad del Señor del Gran Poder le eligiese para que con su palabra, la más humilde de todos los oradores, encarnase en el alma de los devotos la fe que debemos al más grande de los misterios y al rey de los reyes, amantísimo Padre del Gran Poder.

La obra, llevada á cabo por los fieles, dice, significa la más solemne manifestación de nuestro amor cinco veces secular á la devota imagen. Ese altar y esa capilla que aglomeráis para mayor esplendor de nuestros Dios y en cuya realización tuvieron parte principalísima artistas eminentes, es tanto más digna de alabanza, cuanto que ese altar, es habitación en la que vive Cristo, templo de su poder y bálsamo de su desposorio con la humanidad.

Expuso el Evangelio del día, parafraseándolo con el texto de Isaías alusivo al Gran Poder, Potestas ejus in eternum, teniendo hermosas frases durante la oración, en la que invirtió más de hora y media y en la que tuvo períodos felicísimos.

Terminado el sermón, continuó la misa, durante la cual la orquesta ejecutó escogidas composiciones.

Entonado el Tantum ergo, se manifestó, recibiendo el pueblo la bendición de su prelado.

La hermandad, deseosa de dar más esplendor y solemnidad á la función, nombró comisiones de su seno, para que éstas se encargaran de conducir á la iglesia de San Lorenzo á las dignidades del gran templo hispalense.

Acompañando al Sr. Arbó vimos al secretario de dicha hermandad D. José Ramón González.

Para recibir á las autoridades, que fueron invitadas, se nombraron á los Sres. D. Manuel Serrano, mayordomo, D. José González de Mendoza, D. Evaristo Jimenez de Aragón, D. Leopoldo Jimenez Cadenas, diputados D. Pedro León Manjón y D. Leonardo Mateos Gabardón, para acompañar á los señores dignidades.

La representación de las autoridades visitó á los Sres. D. Carlos de la Lastra, don Anselmo R. de Rivas, Alcalde presidente, D. Enrique Leguina, Gobernador civil, y el ayudante del Capitán general D. Andrés Brull, en representación de la primera autoridad militar.

En representación de la hermandad del Gran Poder vimos á los señores párroco de San Lorenzo D. Juan Bautista Sánchez López, D. Francisco de P. Pareja, D. Antonio Mejías, D. José Ponce de León, D. José González de Mendoza, D. Pedro León y Manjón, D. Enrique Jimenez, D. Leopoldo Jimenez Cadenas, D. Leonardo Mateos y Gabardón, y otros señores.

En representación de la Sacramental de la parroquia D. Juan de Mata y Lopez, y como representante de la hermandad de la Soledad D. José de Lezameta y Rodríguez.

Terminada la solemne función, la hermandad obsequió á sus invitados con pastas y dulces.

El domingo, como hemos anunciado, tendrá lugar la traslación del Señor á su nueva capilla, para cuyo acto están invitadas también las autoridades.

Bodas

A las cinco de esta tarde han contraído matrimonio, como ya habíamos anunciado, ante el altar de la Virgen de Lourdes, en la iglesia del Santo Ángel, la bella señorita Esperanza Gassán y el joven D. Eduardo Conradi y Ochoa.

La novia vestía rico traje de raso blanco con prendidos de azahar, llevando en la mano un magnífico bouquet.

Al acto, que ha sido puramente familiar, por el reciente luto que guarda la familia del contrayente, han asistido las señoras doña Carmen Conradi, viuda de Cabezas, doña Dolores Morilla de Conradi y sobrina señorita de Haro, señora de Brionde, señora y señorita de Delgado, doña Carmen Marqués de la Plata, señorita de Pardo, señora de Alonso y otras muchas cuyos nombres no recordamos.

El sexo fuerte estaba representado por los Sres. D. Antonio, D. Carlos y D. Eugenio Conradi y Galin, D. Joaquín de Haro, don Juan y D. Joaquín de Haro y Conradi, D. Juan Conradi Frón, D. José Conradi y Ochoa, D. José Gasán y Pardo, D. José Pardo García, D. Manuel y D. Francisco Bernal, D. Antonio Gallego, D. Florentino Pardo D. Etienne Brionde y muchos más cuyos nombres no recordamos.

Apadrinaron á los jóvenes contrayentes el padre del novio y la madre de la novia y

bendijo la unión el presbítero D. Eduardo Viegura de Abreu.

Después de verificado el enlace se trasladaron á la casa de la novia, donde fué servido un refresco.

Los nuevos esposos saldrán esta noche para la hacienda de Limón, donde proyectan pasar la luna de miel.

En la parroquia de San Bartolomé se celebró esta mañana también la de la distinguida y bella señorita doña Antonia Fernandez de Negrete con el rico propietario D. Joaquín Trillo.

Bendijo la unión el padre Oliva, de la orden felipense.

A la ceremonia concurrieron solo amigos íntimos de los desposados.

El templo estaba exornado como para una gran fiesta.

Noticias militares

Academias

Para dar cumplimiento á la real orden de 26 de Agosto último, se ha dispuesto que el número máximo de oficiales de otras armas que podrá admitirse en cada una de las academias militares, para el concurso próximo, sea el de cinco, debiendo las instancias de los aspirantes á estas plazas hallarse en el ministerio antes del 15 de Junio próximo.

Han sido destinados á prestar sus servicios, en comisión, en la isla de Cuba, los segundos tenientes de la escala de reserva gratuita de caballería D. Emilio Fernandez Martinez y D. Antonio Lopez Linares, que residen en Málaga y Granada, respectivamente.

Se le ha concedido el fetro, sin goce de sueldo y sin uso de uniforme, á instancia propia, al capitán de la reserva de Osuna don Enrique Castelló y Rodríguez de Rivera.

De real orden se ha dispuesto que las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente, asignados al arma de infantería desde 1.º del actual, son las siguientes: 30 de Setiembre de 1882, para los tenientes coroneles; 22 de Diciembre del 80, para los domandantes; 31 de Marzo del 81, para los capitanes; 21 de Noviembre del 81, para los primeros tenientes y 29 de Octubre del 93, para los segundos tenientes, con arreglo al artículo tercero, transitorio, del vigente reglamento de ascensos en tiempo de paz.

Reserva gratuita

En vista de la necesidad para el servicio de aumentar el número de oficiales subalternos en el ejército de operaciones de Ultramar, de real orden se ha dispuesto lo siguiente:

Los segundos tenientes de la reserva gratuita de infantería que deseen servir en los ejercicios de operaciones en Cuba ó Filipinas, podrán solicitarlo por conducto de los capitanes generales de Ceuta y Melilla, dentro del plazo de un mes, á contar de la fecha de esta disposición, siempre que no hayan cumplido los 47 años de edad.

Dichas autoridades dispondrán que se constituyan las juntas clasificadoras, las cuales procederán al exámen de los interesados á medida que se vayan presentando con objeto de cursar sus instancias documentadas á la mayor brevedad posible, con la calificación á que se hayan hecho acreedores.

Movimiento de personal

Destinos en el arma de infantería.—Escala activa

Tenientes coroneles: D. Manuel Ciria é Isla, de la zona de Zafra á la de Huelva. D. Andrés Claré y Vicente, del regimiento de Pavía á la reserva de Huelva.

Comandantes: D. Ramón Miró Ruiz, del batallón reserva de Canarias al regimiento de Pavía.

D. Luis Polo de Lara, de la zona de Madrid á la reserva de Jaén.

D. José Velasco Ginés, del regimiento de Granada á la reserva de Málaga.

Capitanes: D. Juan Ferrer Sedeño, del regimiento de Africa núm. 3 á la comandancia general de Melilla.

D. Eduardo Ardissóni, del regimiento de Africa núm. 3 á la reserva de Huelva.

Primer teniente: D. Julio Peña Martín, de las prisiones militares de Barcelona al regimiento de Soria.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio) DEL EXTRANJERO

La Caraman-Chimay

Paris 25, 8 m. La exprincesa de Caraman-Chimay ha ofrecido 20.000 francos como indemnización á la esposa de su amante Rigo.

Esta ha rechazado la oferta dispuesta á que la cosa se ventile en los tribunales.

La Caraman-Chimay marchará en breve á Berlín donde se exhibirá en una sala de conciertos en actitudes plásticas.—Rigatt.

El asunto Artón

Paris 25, 8-25 m. Interrogado ayer en la alta Cámara el senador Isaac sobre los asuntos del Panamá, protestó de las imputaciones que le dirigió Artón.

El periodista Mr. Blanc ha confesado que recibió 10.000 francos en concepto de remuneración por servicios de publicidad.

El juez que entiende en este proceso ha citado para declarar á varios personajes políticos.—Rigatt.

De Grecia.—El asunto Artón

Paris 25, 4-15 t. El steamer griego Hera ha sido capturado en donde se hallaban el vicepresidente de la Cámara y varios diputados griegos.

El asunto Artón ha adquirido grandes proporciones.

Ha sido llamado á declarar Mr. Delahaye, iniciados hace años de la campaña de Panamá.

Los yankées

Madrid 25, 9 m. En New-York se ha recibido un supuesto telegrama de la Habana, en el que se dice que los rebeldes, capitaneados por Calixto García, se han apoderado de Holguín.

Mr. Lée insiste en presentar la dimisión del cargo de cónsul de la Habana.

Dice Mr. Lée que, siendo demócrata, se niega á desempeñar cargos con un gobierno republicano.

De Tánger

La expedición al Sur.—300 árabes muertos.—80 cabezas de rebelde

Madrid 25, 9 m. La expedición enviada al Sur fué sorprendida por los rebeldes, copándolos y pasándolos á cuchillo.

De los que iban en la carabana se salvaron algunos que buscaron refugio en el Tarudant.

El gobernador puso sobre las armas á toda la kábila, librando un combate del que resultaron 300 rebeldes muertos.

El gobernador de Tarudant, como trofeo de la victoria, envió á Marrakesh 80 cabezas de insurrectos.

Una kábila insurreccionada

La kábila de Angad se insurreccionó contra las autoridades, fundamentada en que el gobernador prendió á un kaid.

Se ha dirigido una instancia al sultán pidiendo la destitución del gobernador de Benisicar.

La prensa

“El Imparcial”

Madrid 25, 9-30 m. Extraña que la prensa oficiosa al hacer el balance de los dos años del gobierno conservador, hable de triunfos y glorias del gabinete.

Evidencia que el mérito pertenece al pueblo que dió hombres y recursos, á pesar de los desahucios de los ministros.

“El Liberal”

Dice que vale mucho la esperanza de que se habrá conseguido antes del período de las lluvias el golpe decisivo á la insurrección cubana.

Agrega que se aproveche el tiempo que resta antes de las lluvias que impongan el obligado reposo de las columnas.

“El Globo”

Niega que los silvestras tengan condiciones para aspirar al poder.

¿Qué significan? ¿Traen alguna novedad? ¿Pretenden algo que no esté en otros programas? No.

“El País”

Evidencia que se ha modificado la actitud de los Estados Unidos, porque es indudable que España se ha mostrado sumisa á las exigencias de los yankees.

Estos deben haber juzgado caso de conciencia el juego incorrecto de llamarse amigos de España y favorecer á los insurrectos.

¿Implica este cambio de actitud la existencia de compromisos arancelarios? Pronto se verá.

“El Tiempo”

Dice se acerca la liquidación de los triunfos de Cánovas.

Conviene pedir á Dios para liquidarlos que quede una España entera sin merma de sus dominios y con fuerzas para sufrir las consecuencias y restaurar las pérdidas sentidas de los decantados éxitos de Cánovas.

“El Nacional”

Encuentra disparatado el rumor de la disidencia del Sr. Romero Robledo.

Añade que es una injusticia atribuirle á éste descontento con Cánovas.

Añade que éste le ha dado cuanto ha pedido y supone que entre los amigos de Romero no hay ninguno en condición de ser ministro.

De Cuba

Madrid 25, 9-15 m.

Dicen de la Habana que el general Weyler se encuentra en Isabela (Sagua).

El general Linares ha salido de Songo (Oriente) con una columna compuesta de 1.000 individuos, procedentes de Santiago y Bayamo.

El general Linares ha atravesado el río Contramaestre.

Después batió en Potrero de la Sal á la partida del cabeceilla Cebrero, que estaba á retaguardia del campamento de Calixto García.

La columna Linares tomó las posiciones enemigas y se apoderó del campamento, matando 16 insurrectos.

Reforzados los rebeldes con la partida de Rabi, fortificáronse esperando el ataque de los nuestros en Baire de Arriba.

Fueron derrotados dando vista á Jiguani. Recogimos 26 muertos, uno de ellos titulado jefe.

Hirieron al teniente D. José Caba y á 14 soldados.

Reconocimientos. General muerto

Los batallones que operan en Las Villas han practicado extensos reconocimientos, matando 63 rebeldes, por 35 bajas en las fuerzas leales.

Ha fallecido á consecuencia de una pulmonía el general D. Carlos Denis y Trueba, gobernador militar de Santiago de Cuba.

Amortización de billetes

Dicen de la Habana que á fines de mes empezará la amortización de los billetes con el producto de la recaudación del impuesto del 5 por 100 sobre mercancías.

Calculábase que se amortizarán todos en el plazo de nueve años.

“La madre abadesa”

Madrid 25, 10 m. Toda la prensa hace unánimes elogios de La madre abadesa, obra estrenada anoche en el teatro de Apolo, para beneficio de Joaquina Pino.

El libro de Sinesio Delgado es bellissimo y se aparta de los moldes usados comunmente en las piezas del género chico.

Tres decretos

Polavieja, Estella, Daban

Madrid 25, 10-15 m. La Gaceta publica los tres decretos conocidos, referentes á los generales Polavieja, Primo de Rivera y Daban.

El que se refiere á la dimisión del general Polavieja, fúndase en notorios motivos de salud.

Añádese en el decreto: «Quedando S. M. altamente satisfecha del celo, lealtad é inteligencia con que lo ha desempeñado»

Por el alma de la infanta

Madrid 25, 10-35 m.

El duque de Terranova, testamentario de S. A. la infanta doña María Luisa Fernanda (Q. S. G. H.), ha entregado al nuncio de Su Santidad 5.000 liras en un cheque, como limosna por la misa que el Papa celebra en sufragio de la infanta.

En espera de noticias

Madrid 25, 12-30 t. No hay ninguna noticia de Filipinas. Se esperan con gran ansiedad nuevas de la toma de Imus.

El marqués de Estella

Muchas personas visitan hoy la capitanía general para despedirse del marqués de Estella con motivo de su marcha á Filipinas.

El día.—La novillada

El día es hermoso y espléndido, prometiendo la novillada de esta tarde verse muy concurrida.

Telegramas oficiales

Madrid 25, 12-30 t.

Un despacho oficial de Cuba dice que en un reconocimiento por la provincia de Matanzas, mataron nuestras tropas dos rebeldes.

La guerrilla de Catalina (Habana) ha sido atacada por los rebeldes en el ingenio Esperanza.

Tuvo ocho muertos y dos heridos. Una columna que salió de Güines los batió y dispersó, causándoles muchas bajas.

Fuerzas del provisional de Baleares, conociendo el ingenio Nueva Empresa, batieron un grupo enemigo, matando á cuatro.

El batallón de Baleares, en otros reconocimientos, hizo un muerto y tres prisioneros en Josefina (Pinar del Río).

Los batallones de Gerona y Vergara, combinados en el interior de la sierra de las Animas, mataron dos rebeldes á cambio de un soldado herido.

El batallón de San Marcial batió á un grupo rebelde en Potrero Mena, matando siete.

La columna tuvo un muerto y siete heridos.

La columna Godoy, en reconocimientos por Montillo, mató dos.

Ultimamente se han presentado seis rebeldes con armas y diez sin ellas.

La fiesta de la Encarnación

Madrid 25, 1 t.

En Palacio se ha celebrado esta mañana capilla pública para conmemorar la fiesta de la Encarnación.

Han asistido S. M. y AA. Doña Cristina vestía traje de terciopelo violeta con mantilla blanca, sujeta con ramas de brillantes.

La infanta doña Isabel llevaba traje de terciopelo rojo y mantilla blanca, adornándose con joyas de gran precio.

En el séquito figuraban la duquesa de Fernán-Núñez, con traje de raso lirio; la condesa de Superunda, de raso negro; las duquesas de Medina Sidonia y Sotomayor, los grandes de España marqueses de la Mina, Castel Moncayo, Santa Cristina y duque de la Torre.

Este vestía uniforme de teniente coronel de caballería.

Los tres primeros llevaban uniformes de maestrantes. También lo vestía el conde de Aranda.

Han asistido los mayordomos de semana, el clero de Palacio y una concurrencia numerosísima.

Ofició el capellán de turno y oyeron la misa desde sus respectivos reclinatorios el nuncio de Su Santidad y el obispo de Sión.

Una alocución de Estella

Madrid 25, 1-30 t.

El general Primo de Rivera en la orden de la plaza de hoy dirige una alocución de despedida á las fuerzas del primer cuerpo de ejército.

Elogia en ella el acierto de las operaciones dirigidas por el general Polavieja; enaltece las virtudes del ejército, proclamando la bizarría de las fuerzas que combaten en Cuba y Filipinas.

El Sr. Cánovas

Madrid 25, 2 t.

En atención á la festividad del día y á celebrarse capilla pública en Palacio, el jefe del gobierno no ha despachado con la reina.

Muertos distinguidos

Barcelona 25, 2-30 t.

Ha fallecido el general de artillería de marina D. Enrique Barrié.

También ha muerto el catedrático de esta Universidad D. Francisco Jaumar.

El general Moltó

Procedente de Valencia ha llegado el comandante en jefe del tercer cuerpo de ejército general Moltó.

Viene para despedir al general Primo de Rivera.—MENCHETA.

Confirmación.—Más operaciones

Madrid 25, 2-40 t.

Otro despacho oficial de la Habana, confirma las operaciones del general Linares, en el departamento Oriental.

Se han efectuado extensos reconocimientos en Reforma, Río Grande, Magno, Ramones, San Marcos y Manacas, sin encontrar al enemigo, ni rastros.

Ha sido batida una partida en Sagon. Compúntase de 300 hombres y les hicimos cuatro muertos por tres heridos en los nuestros.

En Cuba y Santísima Trinidad cogieron nuestras tropas seis muertos.

En talleres nos hirieron dos.

En Palmarito y Seborucal cogimos tres muertos y una prefectura con 25 camas.

En Lomas de Modesto mataron nuestras fuerzas 10 rebeldes y tuvieron un muerto y tres heridos.

gado hoy autorizadamente que existen disgustos entre Cánovas y Romero Robledo. Bolsín: Liquidación fin de mes, 64,70. Próximo, 64,50.

La toma de Imus

Madrid 25, 3-30 t. (Urgente.)

Se reciben noticias de haber sido tomado Imus por nuestras tropas.

Se desconocen detalles de esa nueva victoria.

Solo se sabe que el enemigo tuvo numerosas bajas.

La noticia produce gran entusiasmo. Hay ansiedad y expectación grandísimas por conocer detalles.

El parte oficial

Madrid 25, 4 t. (Urgente.)

Se acaba de recibir un telegrama oficial fechado en Manila á las tres de la tarde.

Confirma la noticia de haberse tomado á Imus.

Dice que desde la escuadra se ha visto izar la bandera española en el convento de Imus.

Dice también el despacho oficial que Cavite viejo está ardiendo.

Situación difícil

Madrid 25, 5-40 t. (Urgente.)

El Heraldó ha recibido un telegrama de Cayo Hueso.

Nada nuevo añade de la guerra de Cuba. Dice que se ha agravado la situación económica y se teme alteración en el orden de vida.

Han encarecido los artículos, especialmente los de primera necesidad.

El conflicto se ha duplicado por la emisión de los billetes de guerra.

Dice también el telegrama del Heraldó que ha sido muy comentado el acuerdo del Consejo de administración, negándose á informar sobre el proyecto de presupuestos que le había remitido el intendente y del que era ponente el Sr. Amblard.

El Consejo declina la responsabilidad, considerando una locura pretender recaudar 20 millones de duros y crear nuevos impuestos.

Novillos en Madrid

Madrid 25, 6 t. (Urgente.)

Con una buena entrada comienza la corrida de esta tarde.

La música se niega á ponerse en la mesa de los toriles.

Las cuadrillas hacen el paseo sin música.

Noticias de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

25 Marzo de 1897.

El próximo domingo, a las tres de la tarde, en el teatro Colón, celebrará la sociedad «Unión Artístico-Musical» un concierto que seguramente alcanzará el mismo éxito que los anteriores.

La orquesta, dirigida por el notable violinista D. Rafael Gisbert, ejecutará el siguiente programa:

Primera parte

- 1.º Overture Fra Diavolo, Auber.
2.º Potpourri El Traviator, Verdi.
3.º Pizzicato Sibiria, Leo Delibes.
4.º Overture Pique Dame, Suppé.

Segunda parte

- 1.º Overture Zampa, Herold.
2.º Retraza austriaca, K. Bela.
3.º Sinfonia Maria, Flotow.
4.º Danza napolitana, Desormes.

La fiesta ha de estar muy concurrida. El Parlamento se titulará un periódico diario que verá la luz pública el día 1.º de Abril próximo.

En la sesión celebrada ayer por la corporación municipal fué nombrado por una

nimidad hijo adoptivo de Huelva el héroe de Ramblazo, subteniente D. Manuel Dominguez.

Cuando esté terminado el diploma que acredite tal distinción, se le entregará, como ya saben nuestros lectores, en sesión extraordinaria, a cuyo acto serán invitados todos los militares de guarnición en esta plaza y autoridades civiles.

En el mismo cabildo se acordó la creación de una farmacia municipal.

—Siguen los particulares obsequiando con giras y banquetes al héroe de Ramblazo.

—El día 4 del próximo mes de Abril se celebrará en nuestro circo taurino una corrida de novillos pertenecientes a la ganadería de Arrayas, de Valverde del Camino, que serán estoqueados por Calderón y Dominguez.

—Se anuncia la aparición de dos periódicos satíricos.

—Uno dirigido por un distinguido escritor y el otro por un ilustrado joven.

—Cuando ya dispusiese a marchar a Madrid una comisión para gestionar del gobierno autorización para proceder a las obras de dragado de la barra por administración en vista de que han resultado desiertas las subastas anunciadas anoche reci-

bió una carta el presidente de la junta del puerto, Sr. García Ramos, en la que comunican hallarse el ministro dispuesto a conceder la autorización que piensa solicitar.

A cuyo efecto se reunirá la junta en la noche de mañana y tomará los acuerdos pertinentes a este objeto.

El director facultativo, Sr. Rodríguez Leal, procederá inmediatamente a confeccionar el proyecto y presupuesto del material que sea necesario adquirir, cuyos trabajos estarán terminados en muy corto plazo, teniendo la seguridad que a seguida serán aprobados por los centros directivos y ministro de Fomento.

—Los jefes militares de esta zona obsequiarán con un banquete al héroe de Ramblazo, subteniente D. Manuel Dominguez.

La fiesta tendrá lugar en el salón de baile del Circulo Mercantil el día después que el ayuntamiento entregue a dicho señor el diploma de la distinción de que ha sido objeto por parte de la mencionada corporación.

Como no se sabe el día en que se celebrará este acto, no se puede fijar el en que se verificará el banquete. Puedo asegurar que será de cincuenta cubiertos.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo y paisano doctor

D. Antonio Seras, que ha venido a esta capital para la propaganda del Instituto bacteriológico que dirige en esa.—El correspondal.

Noticias regionales

En Jaen ha desaparecido de la casa paterna la joven de 13 años, llamada Emilia García Castro.

—En la Carolina se ha declarado un violento incendio, en la casa que en la calle de Santa Teresa posee la familia de doña Dolores Nieto.

Las pérdidas son de consideración y fué trabojoso el sofocar el voraz elemento.

—Se va a establecer en Rus la luz eléctrica, aprovechando el salto de agua del molino del Arquillo, en el Guadalimar, que surte la nueva instalación de Linares.

—En Linares ha dejado de publicarse El Defensor del Trabajo, periódico socialista.

—Buques entrados en el puerto de Cádiz durante el día de ayer:

Vapores ingleses Caerleon y Starley Hall, vapor remolcador alemán Nueva, vapores españoles Cabo Santa Maria, Sofia y P. de Sarriestegi y el cañonero español Cuervo.

Despachados:

Vapores españoles Mogador, Alvarado y Ernesto.

—En el vapor Cabo Palos han llegado a Cádiz, 86 bultos de material de acero para cañones con destino al arsenal de la Carraca.

—Dice un periódico de Gibraltar: «Ayer fué encontrado en Sierra Carbonera, cerca de Pindolista, por un hermano suyo, que salió en su busca, el cadáver de un individuo español, llamado Cristóbal Guillón.

El finado tenía una herida en la cabeza y otra en el brazo izquierdo.

Se dice que las heridas le fueron causadas por dos blanquillos apellidados Cabello y Ruiz, y que éstos han sido arrestados por la Guardia civil.»

—Ha sido designado el teniente de navío de primera clase D. Carlos P. León para terminar los trabajos de situación y saneamiento del nuevo bajo Laines, en la costa de Rota.

—En el vapor inglés Serra, llegado ayer a Cádiz procedente de Gibraltar para entrar en dique y reparar averías, vino de aquella plaza el vice-cónsul de España a la misma, D. Alejandro Berea.

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO.

SECCION DE ANUNCIOS

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Para Resfriados, Tosos, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis Incipiente no hay remedio que se aproxime al Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Calma la inflamación de la garganta, destruye las mucosidades irritantes, suaviza la tos y predispone al descanso. Como medicina casera para casos fortuitos y para el alivio y curación del garrotillo, tos ferina, mal de garganta y todos los desarreglos pulmonales a que están expuestos los jóvenes, es de un valor terapéutico inapreciable.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales. LAS PÍLDORAS DEL DR. AYER SON PURGANTES.

SERVICIOS

De la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

COMERCIO A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLANTICO Y DEL PACIFICO. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas

TRAFICO A ILO-ILO Y CEBU, Y COMBINACIONES AL GOLFO PÉRICO COSTA ORIENTAL DE AFRICA, INDIA, CHINA, COCHINCHINA, JAPON Y AUSTRALIA.

Tres viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, a partir del 4 de Enero de 1897 de Manila cada cuatro jueves, a partir del 20 de Enero de 1897.

Línea de Buenos Aires

Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, dondeseñala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo

Cuatro viajes al año para Fernando Poo, con escala de Las Palmas, puertos de la Costa Occidental, de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa

Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicios de Tanger

El vapor Joaquín del Piélago sale de Cádiz para Tánger, Argel y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasa aros a quienes la desean. Se admiten como y trató muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convenientes por camarerías de lujo. Rebajas por pasaje de día y noche. Hay pasajes para familia a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

Se hacen pases para asegurar las mercancías en sus buques. Se hacen pases para asegurar las mercancías en sus buques. Se hacen pases para asegurar las mercancías en sus buques.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo por servicios por líneas regulares.

Para más informes en Sevilla, D. Eduardo Rolán, Alcaides, 19.

SE ARRIENDA el cortijo de San Nicolás, en el término de Valencina del Alcor, de capacidad de 700 aranzas, propiedad del Excmo. señor marqués de Jerez de los Caballeros.

Para tratar de las condiciones de arriendo, en el domicilio del propietario, Alfonso XII, núm. 64.

SE ARRIENDAN en casa particular, con las comodidades que lesen y por honorarios bastante arreglados. Ronda, 8, entre la calle Zaragoza y plaza Molviedro.

SE ARRIENDAN altos y bajos de un local a propósito para fabrica de almohaces, Man. María la Blanca 88, día razón.

Llegada al Calvario REGALO

A los señores suscritores de EL NOTICIERO SEVILLANO

EXTRAORDINARIA PRIMA

ofrecida por la academia

SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES

La que ha alcanzado grandes éxitos con la reproducción a la oleografía de admirables cuadros y al objeto de continuar tan brillante galería, predilecta del hogar español y americano, acaba de preparar un regalo por el mismo procedimiento y en condiciones todavía muy superiores, el notable cuadro que representa la

LLEGADA AL CALVARIO

original del reputado pintor catalán Leopoldo Roca, cuyo cuadro forma pendiente con el celebrado Jesus Ante Pilatos del mismo autor, siendo antes de iguales dimensiones.

La LLEGADA AL CALVARIO, notable cuadro que conmueve al presentarlo.

Jesucristo, el Hijo de Dios, llega al Gólgota fatigado, abatido, falto de fuerzas físicas, pero tranquilo, humilde y sereno a la vez, con la frente despejada y serena como si el cielo estuviera en ella, impresa la majestad divina en su semblante, desatándose sobre él una tempestad de odios y de malicia, oyendo impasible las acusaciones e insultos que parten del populacho, escorbos y sayones.

Los sayones con feroces arranques quitan la modesta túnica que cubre sus divinas carnes y preparan para el gran sacrificio. Esta es la escena que el eminente pintor Roca ha sabido reproducir con admirable vida y sorprendente colorido, exactitud en los detalles, propiedad en los tipos y gran verdad histórica, sobresaliendo la majestuosa figura de Jesucristo, que como hombre sufre los golpes y los insultos y como Dios se sacrifica para redimir la humanidad.

Esta preciosa, grande y artística oleografía que representa la LLEGADA AL CALVARIO, que ofrecemos a los suscritores de EL NOTICIERO SEVILLANO, es de 109 centímetros de ancho por 74 de alto, y a pesar de ser una obra de primer orden, cuyo valor intrínseco es de 60 pesetas, se ofrece a los suscritores de este diario por 5'40 pesetas, siempre que se acompañe el adjunto cupón:

CUPÓN PRIMA EXTRAORDINARIA La llegada al Calvario SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES Representante: D. Vicente Peris Menche...

INSTRUCCIONES: Cortes el cupón y acompañando pesetas 5'40, se entregará un ejemplar de la oleografía a 23 tintas LA LLEGADA AL CALVARIO, es la Administración de este periódico, se independientemente la presentación de cupón para poder adquirir esta oleografía por el precio de p. sat. s. 5'40.

NOTA.—Los señores suscritores de esta revista que desean adquirir la oleografía a 23 tintas, deben hacer recoger en casa del representante que indica el cupón, o pueden dirigirse a los señores Rolán y C.ª, Heredia del Centro de Barcelona, para que les envíen sobre certificado, los pesetas 6 en sellos de correo, letra de fácil cobro o del giro postal, y les será enviada franco de portes, en embalaje y certificada. Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

MA DE CRIA, leche de dos meses, primera leche de Constantina.

VENTA DE casa Se vende en pública subasta que se verificará el día 10 de Abril próximo a las doce en punto de su mañana ante el Notario D. Juan Ordoñez y Delgado, calle Hernando Colón, núm. 5, la casa en esta ciudad calle de Horeguirina (hoy Mateos Gago), número 24, ha o el precio y condiciones que resultan del pliego que se encontrará de manifiesto en la expresada Notaría.

SE ARRIENDA un cortijo de Torralba, sito en el término de Las Cabezas de San Juan, compuesto de 2.200 y pico fanegas de tierra, en las que están comprendidas unas quinientas de palmar; tiene gran caserío, varios pozos con muy buena y abundante agua. Digan razón en la calle de San Isidro, núm. 6.

SE ARRIENDAN las casas calle Jesús 7.º y Donnell 17.º, Encomienda 16.º, y el piso segundo de la casa calle Santa María de Gracia, número 4. Dan razón Rioja, 18.

A los propietarios RECIBOS DE ARRIENDO en buen papel, impresión clara y elegante, a 3 reales el ciento. Se venden en la administración de este periódico.

FLETON DE "EL NOTICIERO SEVILLANO" (31)

SIN-SUERTE

HISTORIA DE UN NIÑO PERDIDO

gare la vida de tan honrada manera, y si una fragata de S. M. nos encontrase con un cargamento de madera de ébano y nos capturase... sería un mal negocio.

—¿Qué nos harían?

—Ahorcarnos.

—¡Hola! dijo con indiferencia Sin-Suerte, volviendo a caer en su mutismo.

—No eres hablador, camarada, dijo el marabullé, pasado un rato de silencio.

—Pienso en mi país, que no volveré a ver más, y en las personas que amo y que me creen muerto, dijo conmovido el joven.

—¡Bah! el país!... Siempre se vuelve a él...

—¿De veras? exclamó Sin-Suerte, que vislumbraba un rayo de esperanza.

—Yo te hablo tan cierto como he nacido en la Cannebiere, te aseguro que...

—¿Eres francés? le preguntó Sin-Suerte.

—Sí, francés... y además marsellés. ¿Y tú?

—Francés también, como estás viendo.

—¿Cómo te llamas?

—Sin-Suerte.

—Es un nombre original... tan original como el mío.

—¿Cuál es el tuyo?

—Gorgojo, respondió el joven. Me han apodado así, porque siempre estoy dispuesto a comer la ración de los demás.

Y al decir esto, acariciaba con la vista el trozo de carne que habían llevado a Sin-Suerte.

—¿No te desayunas? le preguntó por fin.

—No, contestó Sin-Suerte.

—¿No tienes hambre?

—No.

—Pues entonces, déjame justificar mi nombre.

Y Gorgojo se puso a devorar el desayuno de Sin-Suerte.

CAPÍTULO XXIII El ajuste del ébano

Han transcurrido dos meses. El Fowler navega en las aguas de la costa de Africa.

A manera que el árabe, ladrón de caballos, se desliza de noche entre las altas hierbas que pastan los hijos del desierto, como la torva fiera acecha su presa en la oscuridad, así el Fowler oculta sus velas en la noche y navega a merced del viento, sin señales en la popa, sin farol en el buprés.

Durante el día se balancea tranquilo y desquidado en plena mar, izando el pabellón británico.

Si alguna fragata le encuentra y le llama al habla, el rubio capitán se traslada al bordo con la obediencia y tranquilidad de un fiel súbdito de la reina que tiene sus papeles en regla y que va a las Indias a buscar cargamento de arroz ó de aznecar.

Al llegar la noche, cuando cae la bruma a la puesta del sol, confundiendo los límites del mar y del cielo, el Fowler se acerca a la costa, guiado por algún fuego que andestino

que aparece de pronto en una eminencia bajo las gigantescas ramas de un baobab.

Aquel fuego es una señal. La tribu guerrera, dueña de la costa, ha dado un sangriento combate a sus vecinos del interior y le ha sonreído la victoria.

En otros tiempos se hubieran comido a sus prisioneros; aun hoy suelen comerlos alguna vez, pero es solo cuando, pasados algunos días y después de haber encendido inútilmente las hogueras, no se halla en aquellos parajes, ningún buque negrero que vaya a ofrecéles, a cambio de aquel rebaño humano, el agua-de-fuego (aguardiente), esa terrible moneda de los europeos.

El capitán rubio está haciendo un magnífico negocio desde hace ocho días. Los prisioneros son numerosos y puede escoger la mercancía abunda, y por lo tanto, está despreciada. Se da un hombre a cambio de un bacho, un collar de vidrio ó una botella de aguardiente.

El Fowler espera una noche oscura para realizar su cargamento, y ha logrado remontar hasta la embocadura de uno de esos inmensos ríos que los negros cubren con sus piraguas.

El capitán, a caballo sobre una verga, ha pasado todo el día explorando el mar. No se descubre la más pequeña vela, y es seguro que ningún buque curioso ó indiscreto turbará aquella noche los misteriosos asuntos del Fowler.

La costa está sumida en tinieblas, porque en esta ocasión los negros, que saben los peligros que corre la tripulación blanca, y seguros además de la proximidad del buque, han apagado las hogueras.

El contrato está a punto de cerrarse.

Durante el día el rey de la tribu ha pasado en su barca a bordo del Fowler y se ha arreglado con el capitán rubio. Pero el rey

tenía algún interés más que el comercial para tratar por sí propio sus negocios. Se propone ejercer aquella noche una venganza cruel.

Venderá sus prisioneros, pero venderá también a su enemigo personal, al hombre que, perteneciendo a su misma sangre, habrá de sucederle un día si él muriese en un combate. Aquel hombre es su hermano.

Ambos han peleado disputándose la herencia paterna, y el hermano ha concluido por deponer las armas y jurar fidelidad al rey. Pero los dos se han encontrado en un nuevo campo de batalla, y aquí el vencido ha sido el rey.

Ambos amaban a la misma mujer, y la mujer ama al hermano del rey. Hé aquí el origen de ese odio, cuyos intereses va a servir el capitán rubio.

Adomo se llama el hermano del rey y es un hombre joven, inteligente y hermoso. Más ilustrado que el rey, tiene aversión a la sangre y jamás ha querido alimentarse de carne humana.

Es exacerado del pueblo, pero amado de los magnates, de los que, a través de las tinieblas de su barbarie, divisan un pedazo de ese cielo azul que se llama civilización.

Por eso el rey negro, temiendo una insurrección en favor de su hermano, no se ha atrevido a aprisionarle. Adomo ha permanecido en la corte, viviendo en la gran casa que sirve de palacio a su hermano, quien por su parte parece haber olvidado todo sentimiento. Pero ha conversado largamente con el capitán rubio, y el capitán rubio ha prometido satisfacer los deseos del rey.

Ha cerrado la noche.

Una espesa niebla se extiende por las dos anchas orillas del río, mientras en el azulado cielo centellean las constelaciones de los trópicos.

Si la costa está sumida en tinieblas, el cambio el buque está iluminado. Acababa de encenderse el farol de popa, que sirve a la vez de faro a las piraguas de los negros.

Toda la tripulación se hallaba sobre cubierta y los cañones están cargados de metralla. Cada marino lleva dos pistolas, cincuenta y el machete de abordaje en la mano. El capitán va y viene de proa a popa con una escopeta al hombro.

Josué, que se multiplicaba en todas partes, ha hecho subir las pipas de ron, precio del contrato.

El capitán, al ver aquellos preparativos dice con una risa irónica:

—No te des tanta prisa, ni tentente.

—Cuando se compra, es preciso pagar respondió Josué, cuya probidad comercial era bien notoria.

—¿Y quién te dice, replicó el capitán, que no he pagado ya?

—El rey no se ha llevado nada, todavía.

—Ten un poco de paciencia. Ya verás. Josué se alejó gruñendo.

—No entiendo una palabra; poco después de todo, este es asunto del capitán, no mío.

Sin-Suerte y Gorgojo, sentados cerca de la caja del timón, completamente inmóviles, hablaban entre sí.

De buen ó mal grado, Sin-Suerte se ha hecho marino, y como el aislamiento acerca a los hombres, el saltembanqui y Gorgojo habían hecho amigos.

El primero suelta trabajar por el segundo el segundo como algunas veces la galleta del primero y bebe con mucha frecuencia su ración de vino.

Pero el marsellés es, por lo demás, un buen compañero; siempre tiene a mano algún chiste peculiar de la Cannebiere.

Al pronunciarlo que p...

En el momento que p...

De mo...

El pro...

El pro...

El pro...

El pro...

El pro...

El pro...

El pro...

El pro...

Vertical text on the right edge of the page, including page number 5 and various fragments of text from other pages.